

lo que este mundo necesita es gente diferente mundu honek behar duena jende ezberdina da

Cosas de casa

CAMBIOS EN EL BONO-TAXI AMPLIACIÓN O RECORTE?

Cuando en diciembre leímos en prensa: "La Diputación Foral amplia a todo Álava las ayudas para la utilización del Servicio de Taxi destinadas a personas con problemas de movilidad", pensamos inmediatamente que esto era una mejora en el programa. Sin embargo, lo que no imaginábamos, es que esta nueva regulación, escondía otros cambios, que afectan muy negativamente a muchas de las personas con parálisis cerebral.

Enseguida empezamos a recibir en la Asociación a las familias expresando su indignación y quejas cuando se habían dirigido a solicitar el bono-taxi.

Estos cambios nos han pillado totalmente por sorpresa, ya que en otras ocasiones se nos ha solido llamar a los colectivos para conocer las situaciones reales.

Los cambios nos afectan en los siguientes requisitos:

- La subida de la edad de 12 a 16 años, quedando fuera no solo los que se iban a incorporar al programa, si no que se expulsa del mismo a los que ya lo tenían.
- Estos cambios suponen un cambio sustancial en la filosofía del programa de promoción de la autonomía, ya que pasan a ser una convocatoria anual de ayudas y por tanto sujeta a baremo económico. Ni que decir tiene, que esto va a dejar fuera a gran parte de los usuarios con parálisis cerebral, o a minimizar la ayuda. Por tanto, nuestros socios/as dejarán de acudir a actividades, ya que difícilmente podrán hacer uso del taxi adaptado, dado su elevado coste.
- El requisito de no disponer de vehículo registrado a su nombre ni haber ejercido derecho de beneficio sobre la adquisición y/o adaptación de un vehículo por razón de discapacidad. No entendemos esté cambio, que anteriormente se refería únicamente a las personas con discapacidad, que son conductoras de su propio vehículo, no a aquellas que no pueden conducir y que sin embargo necesitan un vehículo especial, y que difícilmente pueden disponer del conductor (padre, madre) las 24 horas del día, como es el caso de la gran mayoría de las personas de Aspace.
- Por último, y sin previo aviso se ha retirado el saldo de las tarjetas el 31 de diciembre, por lo que se deja sin servicio a los usuarios, mientras se envían las resoluciones.

En definitiva, creemos, que para el colectivo de Parálisis Cerebral supone un retroceso muy importante, que no cumple con la pretensión de: "Mejorar la calidad de vida y favorecer su autonomía desarrollo personal e integración socio-comunitaria".

Desde la Asociación estamos indicando a las familias que soliciten la ayuda, independientemente del resultado, para poder cuantificar las denegaciones, y actuar posteriormente con la denegación.

Cosas de casa

Lo que Aspace propone:

En primer lugar, creemos, que el Instituto Foral debe corregir este error, que excluye prácticamente del programa a un colectivo con graves problemas de movilidad.

Desde Aspace, llevamos años proponiendo reformas en el Bono-taxi, nuestra propuesta pasa por incorporar a más personas al programa no para guitarlas.

No podemos olvidarnos de todos aquellos que ni tan siguiera pueden acceder a él por tener además de problemas de movilidad una discapacidad psíquica añadida.

No podemos entender, salvo por razones económicas, que un programa de transporte diseñado para personas con problemas de movilidad, excluya a un grupo de personas por el hecho de tener añadida una Discapacidad Psíguica, gravando así sus posibilidades de autonomía.

Por lo tanto podemos afirmar que en cuanto al colectivo de parálisis cerebral, estos cambios suponen un clarísimo recorte, no una ampliación.



Vis a Vis

Willy Sergio



Willy, es socio de Aspace y, después de llevar algún tiempo sin venir a ninguna actividad, ha participado en el programa Hiretu Hiria, donde ha conocido a **Sergio,** que ha sido el monitor del grupo.

¿En qué ha consistido el programa Hiretu Hiria? de verano de Aspace?

(M) Con este programa el Ayuntamiento quiere conocer nuestra problemática y luego ayudar en lo que pueda. En nuestro caso, lo que hemos hecho es hablar sobre nosotros y sobre lo que creemos que la gente piensa sobre nosotros. Hemos preparado una encuesta para preguntar a la gente cómo nos ve, y les hemos hecho pasar unas pruebas como coger una silla de ruedas e intentar moverse con ella.

¿Willy, tú habías participado previamente en algún programa en Aspace?

Sí, hace años participaba en los festivales de Navidad, y en la actividad de natación, pero hacía muchos años que no me había acercado a la asociación. (S) Es un programa del Ayuntamiento, abierto a grupos escolares, asociaciones, centros ocupacionales... a través del cual busca saber las opiniones de la gente para así tomar iniciativas interesantes para la ciudadanía. En nuestro caso, la primera pregunta que les hice fue "¿qué os gustaría cambiar en Vitoria?" A partir de ahí, ellos respondieron que les gustaría hacerse visibles.

¿Sergio, conocías Aspace antes de venir a dinamizar el programa?

No, la primera vez que vine fue para preparar el programa.

¿Animaríais a otras personas a acercarse a la asociación a participar en actividades ?¿Por qué?

- (N) Sí, animaría a otras personas porque se puede conocer a personas que están en la misma situación, y además, te aconsejan y te orientan.
- **(S)** Sí, animaría a toda persona que quiera ayudar, ya que te ayuda a entender otro tipo de mundo. A mí me ha ayudado a entender realidades diferentes.

Gure txapeldunak

EXPOSICIÓN ITINERANTE DEPORTISTAS DISCAPACITADOS. "LA SILLA VA PEGADA A MI CULO, NO A MI CABEZA"

"DEPORTISTAS disCAPACITADOS. La silla va pegada a mi culo, no a mi cabeza". Esta frase de Teresa Perales, nadadora y mejor deportista española de todos los tiempos, sirve de tarjeta de presentación de la nueva exposición fotográfica itinerante de Aspace.

En 18 paneles se presentan fotos de nuestros deportistas, acompañados de diferentes mensajes de deportistas de Elite.

Porque hacer deporte adaptado supone mantener, conservar y desarrollar el potencial físico, mejorar la autonomía, la funcionalidad y reforzar las capacidades. Nos ayuda a la inclusión social y favorece la eliminación de barreras.

Se trata de nuestra apuesta de este año por mostrar que por encima de nuestro esfuerzo, ilusión, sacrificio y nuestras historias de superación **somos DEPORTISTAS.**

Aquí tenéis una pequeña muestra de las fotos.

iNo os la perdáis! La podéis visitar en diferentes puntos de la ciudad.

Sala de exposiciones de Zabalgana: del 25 de enero al 8 de febrero
Sala de exposiciones de Judimendi: del 8 al 22 de febrero
Sala de exposiciones de Iparralde: del 22 de febrero al 8 de marzo
Sala de exposiciones de Salburua: del 8 al 22 de marzo
Sala de exposiciones de El Pilar: del 22 de marzo al 5 de abril
Sala de exposiciones de Ibaiondo: del 5 al 19 de abril
Facultad de Educación y Deporte UPV/ EHU: 19 de abril al 18 de mayo
Ayuntamiento de Zigoitia (Ondategi): 18 de mayo al 18 de junio de 2018



Te interesa

ESTUDIO SOBRE NECESIDADES RESIDENCIALES PARA PERSONAS CON PARÁLISIS CEREBRAL Y AFINES

Teniendo en cuenta que nuestros socios, socias y familias se están haciendo mayores, y que ya son **31 los mayores de 40 años**, El equipo profesional de Aspace, con las aportaciones de socios y familias, estamos elaborando un estudio para conocer el uso y disponibilidad de estos recursos, su nivel de satisfacción, si se adecuan a las características de nuestros socios, y la previsión de necesidades a corto y medio plazo.

SERVICIO DE PRÉSTAMO

A lo largo del último trimestre del año hemos aumentado la biblioteca de Aspace con dos nuevos ejemplares. Os recordamos que podéis hacer uso del servicio, preguntando en la misma asociación.

MINIMAPAS PARA TORMENTAS

A Mercedes García Laso, psicóloga clínica y licenciada en farmacia, le definen como experta en dificultades, "en tormentas". Tiene parálisis cerebral, utiliza silla de ruedas y tiene dificultades de comunicación. Minimapas para tormentas, pequeñas ayudas para el viaje de la vida, recoge una serie de pequeñas pistas para manejarnos con la vida y sus diferentes dificultades de una forma práctica y creativa.



LA FUERZA DE UN SUEÑO

Teresa Perales Fernández, a sus 19 años tuvo una neuropatía por la que perdió la movilidad en las piernas. Después de un tiempo de adaptación a la nueva situación, aprendió a nadar y, casi de manera inmediata, su primer entrenador le animó a competir. A partir de ese momento comenzaron los campeonatos en los que destacó de manera exponencial, con 26 medallas paralímpicas y 5 récords del mundo entre otros muchos logros en su palmarés. La fuerza de un sueño nos enseña, a través de la experiencia vital de Teresa Perales, la enorme fuerza transformadora que se esconde tras la frase "querer es poder".



Rincón del voluntariado

UNA MÁS EN LA FAMILIA Aspace

4 años. Se dice pronto, pero ya han pasado cuatro años desde que un buen día decidí formar parte de Aspace. Parecía ser un proyecto atractivo, una experiencia distinta, parecía una buena opción. Ahora, cuatro años después, y cuando trato de escribir unas palabras sobre Aspace, me doy cuenta de que sin duda fue una decisión totalmente acertada, de las mejores decisiones que he podido tomar a lo largo de mi vida.

Quizás alguien piense que es exagerado, pero es la verdad, es lo que siento, me cuesta encontrar palabras que expliquen lo que Aspace significa para mí, todo lo que me ha dado durante estos cuatro años, y es que rodeada de esta gran familia he llorado, he reído, he bailado, me he emocionado, incluso por qué no decirlo, me he enamorado.

Aspace me ha dado la oportunidad de conocer a gente DIFERENTE, me ha hecho crecer como persona, me ha enseñado una realidad que hasta entonces desconocía, me ha permitido ser consciente de que una sonrisa vale más que mil palabras, pero sobretodo me ha permitido conocer a personas que lo dan todo a cambio de muy poco. Porque así son los chicos y chicas de Aspace, grandes personas que han conseguido que me comprometa de verdad, de corazón, permitiéndome sentirme especial, **DIFERENTE**, dentro de esta gran familia.

Sin duda alguna si algo me llevo de Aspace son las miradas cómplices, porque esta asociación da la oportunidad de que aquello que muchas personas descuidamos en nuestro día a día (besos. caricias, abrazos...) resulte ser el ingrediente principal de nuestras relaciones. lo que las hace únicas y verdaderas.

Es aquí donde, tras cuatro años mágicos, marco un punto y a parte en esta gran familia, prometiendo que volveré, que volveré con la misma ilusión y ganas con las que empecé el primer día, para tratar de que nuestros chicos y chicas disfruten al igual que vo lo he hecho gracias a todos y todas ellas.



Somos Aspace

AGENDA

- 20 de febrero: Jornada de sensibilización en el Colegio San José Menesianos
- 22 de febrero: Charla sobre Alimentación y Disfagia en Aspace
- 23 de febrero: Jornada sensibilización deporte adaptado en CEIP San Martín

CHARLAS A PROFESIONALES DEL ÁMBITO SOCIAL Y SANITARIO

- Centro Ocupacional Arriaga: 24 de enero y 27 de febrero
- Centro Ocupacional Ariznavarra: 20 de marzo y 24 de abril
- Centro Ocupacional Salburua: 13 de febrero

COMPETICIONES DEPORTIVAS

- 7 febrero: Competición Boccia Zona Norte, Individual de 1º BC3. Vitoria Gasteiz
- 14 de febrero: Competición Boccia Zona Norte, Individual de 1º BC3. Pamplona
- 7 marzo: Competición Boccia Zona Norte, Pool de Equipos. Pamplona
- 14 Marzo: Competición Boccia Zona Norte Semifinal y final de equipos. Donostia
- 11 abril: Competición Boccia Zona Norte, Parejas BC3. Pamplona
- 18 abril: Competición Boccia Zona Norte, Parejas semifinal y final. Donostia
- 2 de mayo: Competición Boccia Zona Norte, Final individual. Vitoria- Gasteiz

Avenida Reina Sofía, 100 01015 Vitoria-Gasteiz Tlf. 945 357 578 Fax. 945 358 038 asociacion@Aspacealava.org www.Aspacealava.org



